

MANUAL DE PROCEDIMIENTOS EN LA CLÍNICA VETERINARIA EN PERIODO DE EMERGENCIAS SANITARIAS Y PLANES DE CONTINGENCIA

M.V. Johanna Herrarte col 1,518

Principio esencial de BIOSEGURIDAD:

No me contagio y no contagio

NORMAS DE BIOSEGURIDAD PARA ÁREAS DE URGENCIAS O ADMISIÓN DE LA CLÍNICA

El saludo deberá ser con cortesía sin estrechar las manos, solamente comunicación verbal.

En la entrada de cada clínica deberá colocarse un pediluvio (metálico/plástico) con una solución de hipoclorito de sodio, a una medida de 2 cm de profundidad para que las personas que ingresen puedan desinfectar sus zapatos. Las personas deberán ingresar a la clínica con su mascota en brazos o la mascota pasara al lado del pediluvio. Este pediluvio debe cambiarse 2 veces al día.

En el ingreso habrá una persona destinada a tomar temperatura de cada propietario de mascota que ingrese.

Todo cliente que necesite el servicio de la clínica deberá ser de 1 persona por paciente, adulto, no menor de edad y no persona de la 3ª edad. No se permite el ingreso de personas sin mascarillas.

Mantener una distancia de 1 metro entre cada persona, entre cliente y personal de recepción, groomista, personal de limpieza o personal médico.

El personal de limpieza deberá limpiar el piso y ambiente cada 2 horas y mantener el equipo de limpieza también desinfectado.

El equipo de trabajo, personal de limpieza, administrativo, grooming, deberán utilizar, cabello recogido en el caso de personal femenino, mascarillas, guantes, no utilizar, relojes, alhajas, aretes. Deberán desinfectar equipo de cómputo, POS.

El personal administrativo al tener contacto con dinero en efectivo deberá utilizar en todo momento guantes, mascarilla y googles, y mantener una distancia de 1.5 mt entre el propietario de la mascota y el.

El personal médico deberá vestir traje filipina, bata, zapatos y cubre zapatos. Realice rápidamente un examen físico para verificar el estado general del paciente. Todo paciente deberá ser examinado y asistido con googles, mascarilla y guantes. El estetoscopio deberá desinfectarse entre cada paciente.

El material corto punzante usado en venopunción debe ser descargado directamente en el recipiente destinado para esto.

Todo elemento desechable como guantes, gasas, apósitos, sondas, jeringas sin agujas, equipos de venoclisis deben ir en bolsa roja.

Utilice permanentemente el equipo de protección personal

El personal de la clínica deberá cambiarse la mascarilla cada 4 horas

Lleve el instrumental a hipoclorito de sodio a 5000 ppm por 15 minutos, lávelo con agua y jabón, séquelo y esterilícelo en líquido o autoclave de vapor.

Desinfecte equipo, jaulas, manijas de puertas con hipoclorito de sodio diluido en agua utilizando un recipiente atomizador.

Lávese las manos antes y después de cada procedimiento y en cada retiro de guantes.

Al partir ampollas protéjala con un algodón o gasa para evitar micro heridas en sus dedos. Los restos de las ampollas deben ser descartados en el recipiente destinado por ser elementos cortopunzantes después de que se abren.

El manejo de medicamentos deberá hacerse con guantes cambiando previamente los guantes utilizados en la revisión de la mascota y cargando las dosis calculadas y administrarlas al paciente.

El uso de ultrasonido o equipo de rayos X, deberá hacerse con guantes desinfectando el equipo entre cada paciente.

Cuando limpie o lave heridas evite generar salpicaduras, hágalo suavemente.

Sí tiene necesidad de rasurar el área utilice máquina rasuradora, evite el manejo de cuchillas, desinfecte las cuchillas entre cada paciente.

Limpiar mesas con un paño empapado con hipoclorito de sodio a 5000ppm.

RECOMENDACIONES PARA DUEÑOS DE MASCOTAS DURANTE PERIODO DE CUARENTENA

Asegurese de tener en su despensa suficiente comida para evitar salir por compra de alimentos, además de proveer suficiente agua para su mascota durante el día.

Mantenga un botiquín de primeros auxilios destinados a su mascota, puede incluir, gasas, algodón, alcohol, agua oxigenada y mantenga a la mano el numero de teléfono de su veterinario de confianza.

No automedique a su mascota.

Realice un plan semanal de actividades para su mascota que incluya horario de alimentación, días de baño, corte de uñas (si es necesario), horario de paseo, horario de juegos.

Mantenga correas, collares, pecheras, juguetes y todo accesorio y ropa de su mascota limpia y desinfectada.

Mantenga la salud de su mascota en buenas condiciones, incluyendo su desparasitación y vacunación al día.

El paseo puede ser diario pero poco tiempo, debido a la exposición del virus que puede tener su mascota, no les afecta pero el pelaje, correas y patas puede ser un medio de transporte del virus.

Antes de ingresar a casa debe lavar correctamente las patas de su mascota con agua y jabón. Tener una toalla destinada al secado de las patas de su mascota antes de ingresar.

El paseo no puede ser en horarios de mucho calor ya que podríamos generar un golpe de calor o que se lastime el tejido de las almohadillas digitales.

No permita que otras mascotas se acerquen a la suya durante el paseo.

No permita que otras personas toquen a su perro durante el paseo.

Si usted posee aves de ornato, estas deberán contar con suficiente comida y agua. Limpie la jaula diariamente.

En animales exóticos mantenga alimento suficiente y agua, limpie el área de su mascota diariamente.

En el caso de gatos, mantenga a su mascota en un área limpia y con suficientes actividades para que esta no salga de casa, además de que este esterilizada.

En caso de perros, mantenga limpia y ordenada el área donde su mascota este.

RECUERDE, EL COVID-19 NO ES CONTAGIOSO A NUESTRAS MASCOTAS